

¿Cómo hacer sostenible económicamente al Ayuntamiento?

El Ayuntamiento de Daimiel ha venido acumulando una amplia deuda económica debido a que no había un equilibrio presupuestario. Bajo esa premisa de equilibrar el presupuesto, el Equipo de Gobierno del PP lo primero que se planteó fue controlar el gasto corriente, y dentro de este capítulo, suprimir los gastos superfluos, reducir costes en telefonía, seguros, contratos de mantenimiento... para después analizar la situación resultante y extraer conclusiones al respecto. Se ha actuado en el Museo Comarcal, Radio Daimiel, Ludoteca, concejalía de Festejos, etc., principalmente, gestionando estos servicios de tal forma que siguen ofreciendo las mismas prestaciones pero a un coste inferior. Lo fácil hubiera sido subir los impuestos como se hizo en 1992 desde el PSOE con un incremento cercano al 35%. Con todo, el nuevo Equipo de Gobierno evita esta fórmula y persigue por todos los medios gestionar mejor los recursos.

Aun así, se han tenido que tomar medidas muy desagradables para cualquier administrador como ha sido el hecho de haber tenido que despedir a diez trabajadores, porque prácticamente en casi todos los casos finalizaban las subvenciones que sufragaban esos puestos de trabajo. Para poder hacer sostenible al Ayuntamiento, necesitamos que la suma de nuestros gastos no financieros más los gastos financieros sean igual o menor que nuestros ingresos no financieros. Si observamos los datos de los años anteriores, vemos el trabajo realizado por el nuevo Equipo de Gobierno pasando de gastar 1.393.590 euros más en 2010 a 2012 cuando los ingresos no financieros fueron superiores en 1.000.000 euros siendo de 3.000.000 de euros lo estimado para 2013.

La diferencia, como se puede comprobar comparando los datos del 2010 al 2013, es que hemos pasado de un desequilibrio económico a poder atender todos los servicios y dedicar 3.184.274 euros al pago de préstamos e intereses.

2010				
Ingresos 27.057.041	Gastos: 26.366.169	Ingresos no financieros 22.178.228	Gastos no financieros 23.571.818	-1.393.590
2013				
Ingresos 17.969.000	Gastos: 17.969.000	Ingresos no financieros 17.969.000	Gastos no financieros 14.784.726	3.184.274

¿En qué nos afecta la deuda municipal a los daimieleños?

Seguramente todos hemos escuchado las palabras superávit, déficit, prima de riesgo, deuda municipal... pero muchas veces no tenemos claro en qué nos puede afectar. Desde el Equipo de Gobierno hacemos mucho hincapié en ser lo más didácticos posible para que la gente sepa la deuda que arrastra el Ayuntamiento y por qué tenemos que destinar 3.100.000 euros anuales al pago de la misma de los 18.000.000 euros de presupuesto.

Si no tuvieramos esa deuda, el Ayuntamiento dispondría de 3.100.000 euros para:

- Planes de empleo (Se podrían contratar 1.033 parados durante tres meses).
- Se podría dedicar más dinero a inversiones (Reposición de calzadas, mejoras de parques infantiles, etc.).
- Los impuestos se podrían bajar.